

Tableau 3

Sociétés de Hokkaido qui oeuvrent dans les industries de pointe

Industrie	Compagnies
Mécatronique/nouveaux matériaux	Densei Elm Data Hikari Gokin Manufacturing
Traitement des métaux/robots industriels	Kitahara Dentom Kogakkyo Engineering Koa Denki Seisakusho Maeda Denki Seisakusho Nichijo Manufacturing Nihon Josetsuki Seisakusho Tomatsukuri Ueno Denki
Produits chimiques fins/biotechnologie	Amino-up Kagaku Hokusan Cerotech Hoshi Ito Engan Chosa Kaihatsu Sapporo Sanki San'ei Riko

Les établissements de recherche et de développement du secteur privé se sont joints aux instituts universitaires et publics pour promouvoir les activités de biotechnologie. La biotechnologie marine et agricole, en particulier, offre des possibilités de coopération avec le Canada.

Les principales compagnies engagées dans les industries de pointe de Hokkaido sont énumérées au tableau 3.

Tourisme

L'île de Hokkaido est une destination touristique populaire été comme hiver. Les centres de ski et le Festival des neiges de Sapporo comptent parmi les attractions touristiques hivernales, alors que les parcs nationaux, les plages et le faible taux d'humidité attirent les visiteurs en été.

En 1989, le mouvement touristique à destination de l'île de Hokkaido a augmenté de 7,2 % par rapport à 1988. Les luxueux express de nuit en partance de Tokyo et les liaisons aériennes à meilleur prix ont largement contribué à augmenter la popularité de l'île.

Les Japonais ont un appétit pratiquement insatiable pour les parcs à thèmes et beaucoup d'attractions de ce genre ont été établies dans l'île de Hokkaido. L'un des plus récents de ces parcs est le «Canadian World», un parc sur le thème d'*Anne aux pignons verts* qui a ouvert à Ashibetsu en 1990. Les promoteurs du parc prévoient y établir des installations complètes de villégiature d'ici 1995.

Seibu Saison développe un certain nombre de nouvelles attractions touristiques, notamment une coentreprise avec le Club Med à Sapporo. Une entreprise locale, Kabuto Decom, s'est engagée dans un projet d'une valeur de 100 milliards de yens au lac Toya et Hokkaido Shinko établit une marina au coût de 25 milliards de yens à Hakodate. Plusieurs compagnies d'extraction de la houille prévoient aussi convertir leurs vastes étendues de terrain en stations de golf et de ski. Les équipements touristiques de l'île comprennent maintenant 130 terrains de golf, autant de stations de ski et huit marinas et parcs récréatifs.